

EL CORREO DEL NORTE

No se devuelven los originales

Diario Regional Tradicionalista

FRANQUEO CONCERTADO

SUSCRIPCIÓN

España: Trimestre, 4 pesetas.—Semestre, 8.—Año, 16.—Extranjero, 34.
NÚMERO SUELTO, CINCO CÉNTIMOS

Redacción y Administración

TELEFONO, 274 **Oquendo, 9, bajo.** APARTADO, 54

INSERCIÓN

En 1.ª plana, 1,25 pesetas línea.—En 2.ª, 3.ª y 4.ª, precios convencionales.
Esquelas de defunción desde 10 pesetas en adelante.

NAVARRA EN FIESTAS

EN EL MONASTERIO DE LEIRE EVOCANDO EL PASADO

(Por teléfono)

Distintas horas.
Hoy se ha verificado con la anunciada solemnidad el traslado de los restos de los Reyes de Navarra al panteón del Monasterio de Leire, restos que antes se encontraban en Isea.
Para asistir a este acto han llegado los diputados por Navarra Vazquez Mella, Llorens, Mendez Vigo, Conde de Rodezno, Director General de Primera Enseñanza señor Bullon, Azcona y Rector de la Universidad de Zaragoza.

Esta mañana a las seis ha salido de Pamplona un tren especial del Irati yendo en este, los personajes antes citados, el Obispo, el Gobernador civil, la Diputación Foral y el Alcalde de Pamplona.

Han dejado el tren eléctrico en Leizana y en autos se han trasladado al Monasterio de Leire.

Primeramente se ha cantado un responso. Luego se ha celebrado la misa de Requiem oficiando de Pontifical el Obispo de Pamplona. Terminada la misa el Prelado ha pronunciado una elocuente oración fúnebre enaltecendo las glorias del Reino de Navarra.

Seguidamente se ha verificado el traslado del arca donde se guardan los restos de los Reyes de Navarra. El máusoleo es magnífico; una verdadera obra de arte.

Preside el concejal señor Martínez Sola. Las cuadrillas son recibidas con aplausos. Hay gran expectación. Se abre la puerta de los sustos y sale el primero de los Concha y Sierra.

«CIGARRITO»
Negro bragado y bien colocado de pitones. De salida recibe dos refilonazos. Gaona lancea muy movido.
Colocado en suerte el bicho acepta cuatro puyazos y da una caída.
El indio después de adornarse coloca tres pares buenos, que se aplauden.
Con la muleta hace una faena valiente, aprendida, agarrándose a un pitón al terminar un pase de rodillas.
Recibe un achuchón y se despega algo.
Entrando mal arrea media estocada desprendida y atravésala.
Más pases y una estocada entera que mata. (Ovación y oreja).

«ROMPLENALE»
Negro bragado y gordo. El primer tercio resulta soso. El de Concha y Sierra acepta los de reglamento.
Pareado regularmente por Torquito, éste con los trastos de liquidar hace una faena incolora, pero valiente y arrea media estocada con travesía y delantera.
Descabelló al primer intento y se oyen pitos.

«FANTASIA»
Cárdeno, hermoso ejemplar y con dos tubos lanza-torpedos.
Gallito torea por verónicas oyendo palmas.
El bicho es bravo y poderoso.
Toma cinco varas, da dos caídas y despena una sardina.
Mal parado pasa a manos de Gallito, que hace una faena valiente y artística, entusiasmado al público.
Atacando bien señala un pinchazo. Siguen pases de todas marcas y termina con otro pinchazo y una estocada algo caída.

«TESORERO»
Negro zaino, de fino tipo.
De salida acomete a uno de tanda y le mata el jaco.
Con voluntad entra cuatro veces a la caballería, desmonta una vez y mata un penco.
Pareado regularmente pasa «Tesorero» a manos de Gaona.
Este brinda a los tendidos de sol y hace una faena breve.
Entra a herir y desviándose de la recta arrea una estocada atravesada y caída. Pitos.

«MOCHILON»
Negro bragado, lucero. Torquito torea de capa oyendo palmas.
Cinco lanzazos, dos batacazos y dos penjuicios constituyen el primer tercio.
Torquito realiza una faena incolora, siendo achuchado varias veces y termina con dos pinchazos, media buena y un descabello al primer intento.
Silencio.

«MORENO»
Castaño bragado, largo y con respeto en la cabeza.
Gallito lo saluda con varias verónicas aceptables.
«Moreno» acomete cuatro veces a los lanceros derribando una vez.
Los maestros se adornan en quitos.
El toro se defiende en el segundo tercio y los banderilleros pasan fatigados.
Joselito hace una faena inteligente y logra apoderarse del manso.
Lo echa a rodar de media estocada buena y un descabello al primer golpe. Ovación.

«ROMPLENALE»
Negro bragado y gordo. El primer tercio resulta soso. El de Concha y Sierra acepta los de reglamento.
Pareado regularmente por Torquito, éste con los trastos de liquidar hace una faena incolora, pero valiente y arrea media estocada con travesía y delantera.
Descabelló al primer intento y se oyen pitos.

«FANTASIA»
Cárdeno, hermoso ejemplar y con dos tubos lanza-torpedos.
Gallito torea por verónicas oyendo palmas.
El bicho es bravo y poderoso.
Toma cinco varas, da dos caídas y despena una sardina.
Mal parado pasa a manos de Gallito, que hace una faena valiente y artística, entusiasmado al público.
Atacando bien señala un pinchazo. Siguen pases de todas marcas y termina con otro pinchazo y una estocada algo caída.

«TESORERO»
Negro zaino, de fino tipo.
De salida acomete a uno de tanda y le mata el jaco.
Con voluntad entra cuatro veces a la caballería, desmonta una vez y mata un penco.
Pareado regularmente pasa «Tesorero» a manos de Gaona.
Este brinda a los tendidos de sol y hace una faena breve.
Entra a herir y desviándose de la recta arrea una estocada atravesada y caída. Pitos.

«MOCHILON»
Negro bragado, lucero. Torquito torea de capa oyendo palmas.
Cinco lanzazos, dos batacazos y dos penjuicios constituyen el primer tercio.
Torquito realiza una faena incolora, siendo achuchado varias veces y termina con dos pinchazos, media buena y un descabello al primer intento.
Silencio.

«MORENO»
Castaño bragado, largo y con respeto en la cabeza.
Gallito lo saluda con varias verónicas aceptables.
«Moreno» acomete cuatro veces a los lanceros derribando una vez.
Los maestros se adornan en quitos.
El toro se defiende en el segundo tercio y los banderilleros pasan fatigados.
Joselito hace una faena inteligente y logra apoderarse del manso.
Lo echa a rodar de media estocada buena y un descabello al primer golpe. Ovación.

«ROMPLENALE»
Negro bragado y gordo. El primer tercio resulta soso. El de Concha y Sierra acepta los de reglamento.
Pareado regularmente por Torquito, éste con los trastos de liquidar hace una faena incolora, pero valiente y arrea media estocada con travesía y delantera.
Descabelló al primer intento y se oyen pitos.

GRAN CASINO

Hoy viernes Segundo concierto artístico

Mlle. Germaine Lubin cantante

Las conferencias

EXAMENES

Hoy se celebrarán los exámenes de los alumnos de la Escuela que la Sociedad de San Vicente de Paúl tiene establecida en la planta baja del Centro Católico de esta Ciudad, comenzando el acto a las nueve de la mañana.

La distribución de premios entre dichos alumnos tendrá lugar pasado mañana sábado en el mismo local y a la misma hora.

RETIRO ESPIRITUAL

Se ha señalado como día de retiro el 24 del presente mes, debiendo celebrarse los actos de costumbre a las siete y media de la mañana y a las siete y cuarto de la tarde, en la antigua Capilla de la Residencia de los reverendos PP. Jesuitas, bajo la dirección del reverendo P. Laspier.

FESTIVIDAD REGLAMENTARIA

La de San Vicente de Paúl se celebrará el día 25 con Misa y Comunión a las siete y media en la Capilla del Cristo del Buen Pastor y Junta general a las once y media en el mismo local.

INVITACION

A todos estos actos están invitados los señores miembros de honor y socios activos y honorarios de esta población y de fuera de ella que actualmente se encuentran en la misma.

¿Contrabando de ganado?

¿Partida de juego?

Ayer llegó hasta nosotros el rumor de que se trataba de llevar a Francia un tren de ganado vacuno y nos apresuramos a dar publicidad a la noticia para que ella llegue a conocimiento de las autoridades.

Sería esto tan grave, que no queremos pensar en la actitud que el día de mañana tomaría el pueblo al ver que el precio de la carne subía porque unos cuantos negociantes sin conciencia quieren enriquecerse causando perjuicios a los españoles y poniéndonos acaso en trance de algún conflicto internacional. Sabemos que el Gobernador tiene dadas órdenes terminantes para evitar este contrabando y seguros estamos que de nuevo se ejercerá la debida vigilancia en la frontera no sea que entre unos y otros nos pongan la vida tan cara que sea imposible soportarla.

Y ya que hablamos de contrabando, volvemos a insistir de nuevo llamando la atención del gobernador sobre los extranjeros que residen en la ciudad de Fuenterrabía. Se nos asegura que dicho punto es un nido de contrabandistas que se dedican a surtir a Francia de elementos a costa de España. ¿No sería conveniente y oportuno saber quienes son esos extranjeros, por qué no están en su patria cumpliendo con el deber de las armas, cual sea su verdadero nombre y nacionalidad, etc. etc.? Porque no tendría gracia que esos extranjeros fueran causa de que se irrogaran perjuicios a una nación que les presta hospitalidad generosa.

Así como descubrimos el enganche de desgraciados obreros por un francés residente en Rentería, también quisiéramos contribuir a sacar a luz a esa colección de individuos dedicados al contrabando de cuanto en Francia escasea. Y por nuestra parte, haremos lo que podamos.

¿No podría enterarse el jefe de policía de Irún de si juega a los prohibidos en Fuenterrabía? ¿No podría suceder que los contrabandistas dedicasen el tiempo que les deja libre su negocio de pasar cosas a Francia, a buscar en el juego otro negocio burlándose así de las leyes por partida doble?

Hecha esta llamada de atención seguros estamos de que las autoridades investigarán lo que haya y evitarán las infracciones legales.

«ROMPLENALE»
Negro bragado y gordo. El primer tercio resulta soso. El de Concha y Sierra acepta los de reglamento.
Pareado regularmente por Torquito, éste con los trastos de liquidar hace una faena incolora, pero valiente y arrea media estocada con travesía y delantera.
Descabelló al primer intento y se oyen pitos.

«FANTASIA»
Cárdeno, hermoso ejemplar y con dos tubos lanza-torpedos.
Gallito torea por verónicas oyendo palmas.
El bicho es bravo y poderoso.
Toma cinco varas, da dos caídas y despena una sardina.
Mal parado pasa a manos de Gallito, que hace una faena valiente y artística, entusiasmado al público.
Atacando bien señala un pinchazo. Siguen pases de todas marcas y termina con otro pinchazo y una estocada algo caída.

«TESORERO»
Negro zaino, de fino tipo.
De salida acomete a uno de tanda y le mata el jaco.
Con voluntad entra cuatro veces a la caballería, desmonta una vez y mata un penco.
Pareado regularmente pasa «Tesorero» a manos de Gaona.
Este brinda a los tendidos de sol y hace una faena breve.
Entra a herir y desviándose de la recta arrea una estocada atravesada y caída. Pitos.

«MOCHILON»
Negro bragado, lucero. Torquito torea de capa oyendo palmas.
Cinco lanzazos, dos batacazos y dos penjuicios constituyen el primer tercio.
Torquito realiza una faena incolora, siendo achuchado varias veces y termina con dos pinchazos, media buena y un descabello al primer intento.
Silencio.

«MORENO»
Castaño bragado, largo y con respeto en la cabeza.
Gallito lo saluda con varias verónicas aceptables.
«Moreno» acomete cuatro veces a los lanceros derribando una vez.
Los maestros se adornan en quitos.
El toro se defiende en el segundo tercio y los banderilleros pasan fatigados.
Joselito hace una faena inteligente y logra apoderarse del manso.
Lo echa a rodar de media estocada buena y un descabello al primer golpe. Ovación.

«ROMPLENALE»
Negro bragado y gordo. El primer tercio resulta soso. El de Concha y Sierra acepta los de reglamento.
Pareado regularmente por Torquito, éste con los trastos de liquidar hace una faena incolora, pero valiente y arrea media estocada con travesía y delantera.
Descabelló al primer intento y se oyen pitos.

«FANTASIA»
Cárdeno, hermoso ejemplar y con dos tubos lanza-torpedos.
Gallito torea por verónicas oyendo palmas.
El bicho es bravo y poderoso.
Toma cinco varas, da dos caídas y despena una sardina.
Mal parado pasa a manos de Gallito, que hace una faena valiente y artística, entusiasmado al público.
Atacando bien señala un pinchazo. Siguen pases de todas marcas y termina con otro pinchazo y una estocada algo caída.

«TESORERO»
Negro zaino, de fino tipo.
De salida acomete a uno de tanda y le mata el jaco.
Con voluntad entra cuatro veces a la caballería, desmonta una vez y mata un penco.
Pareado regularmente pasa «Tesorero» a manos de Gaona.
Este brinda a los tendidos de sol y hace una faena breve.
Entra a herir y desviándose de la recta arrea una estocada atravesada y caída. Pitos.

«MOCHILON»
Negro bragado, lucero. Torquito torea de capa oyendo palmas.
Cinco lanzazos, dos batacazos y dos penjuicios constituyen el primer tercio.
Torquito realiza una faena incolora, siendo achuchado varias veces y termina con dos pinchazos, media buena y un descabello al primer intento.
Silencio.

«MORENO»
Castaño bragado, largo y con respeto en la cabeza.
Gallito lo saluda con varias verónicas aceptables.
«Moreno» acomete cuatro veces a los lanceros derribando una vez.
Los maestros se adornan en quitos.
El toro se defiende en el segundo tercio y los banderilleros pasan fatigados.
Joselito hace una faena inteligente y logra apoderarse del manso.
Lo echa a rodar de media estocada buena y un descabello al primer golpe. Ovación.

«ROMPLENALE»
Negro bragado y gordo. El primer tercio resulta soso. El de Concha y Sierra acepta los de reglamento.
Pareado regularmente por Torquito, éste con los trastos de liquidar hace una faena incolora, pero valiente y arrea media estocada con travesía y delantera.
Descabelló al primer intento y se oyen pitos.

«FANTASIA»
Cárdeno, hermoso ejemplar y con dos tubos lanza-torpedos.
Gallito torea por verónicas oyendo palmas.
El bicho es bravo y poderoso.
Toma cinco varas, da dos caídas y despena una sardina.
Mal parado pasa a manos de Gallito, que hace una faena valiente y artística, entusiasmado al público.
Atacando bien señala un pinchazo. Siguen pases de todas marcas y termina con otro pinchazo y una estocada algo caída.

DE SOCIEDAD

VIAJES

—Hemos tenido el gusto de saludar en ésta a nuestro estimado amigo y compañero don Vicente Creux, Director de la Revista Financiera de Madrid.

—A principios de la semana entrante vendrá a San Sebastián el jefe del partido liberal conde de Romanones, con toda su familia.

—Han llegado de Madrid los marqueses de Gorbea.

—Del mismo punto llegó don Felipe Lezcano, acompañado de su familia, que pasará aquí la temporada estival.

—Precedentes de París y para residir en San Sebastián durante el verano, han llegado los señores de Orio con su linda hija María Luisa.

—El próximo sábado llegaron los señores de Sarthou con su hija.

—En el expreso de la tarde regresó a Madrid el senador vitalicio y querido amigo nuestro don Eduardo Gullón.

—La condesa de Casa Valencia ha llegado a San Sebastián instalándose en su palacio de Ayete.

—Ha llegado a San Sebastián la marquesa de Caviedes.

—El marqués del Riscal está ya instalado en San Sebastián para pasar el verano.

—De paso para Zarauz, llegó el conde de San Luis.

—Con dirección a Fuenterrabía pasaron la señora y familia del director general de seguridad señor Mendez Alanís.

—De regreso de su corto viaje a Madrid, llegó el embajador de Austria-Hungría en España, príncipe de Frustenberg, saliendo para Zarauz, donde veranea.

—Los marqueses de San Vicente y de Velilla de Ebro y sus hijos, se trasladaron de Madrid a Segovia.

—Ha llegado de Sevilla, de paso para Zarauz la marquesa de Marchelina.

—De Bilbao llegaron don Germán Aspiunza y familia.

—Marchó a Constantinopla el joven diplomático don Ernesto Zulueta.

—Vinieron de la Corte don Enrique G. Carreaga, el conde de Zubiria, don Ricardo Gandarias y el director general de Penales don Miguel Gutiérrez de la Vega.

—Está en Pamplona el marqués de Villagodio.

—Marchó a Pamplona el acaudalado capitalista don Ciriaco Moresa y don Francisco Ruiz Castillo.

—A la capital Navarra llegó el Rector de la Universidad de Zaragoza don Royo Villanova.

—La marquesa de Albertos y la señorita Araceli Mencos y Ezepeleta han llegado a Pamplona procedentes de Sevilla.

—Después de breve estancia aquí, regresó a la capital de Navarra el magistrado don Bruno González Saravia.

—De Burgos llegó el duque de la Conquista.

—En breve llegará, procedente de Burgos, el conde de la Portilla.

—Saló para Pamplona el exdiputado joral don Máximo Goizueta.

—De Madrid son esperados en breve los duques del Infantado.

—Han llegado a esta ciudad la duquesa viuda de Sotomayor y sus hijos.

—Ha llegado de Zaragoza doña Concepción Armijo viuda de Jiménez.

—De Vitoria don Román S. José y señora y don Florencio Bengoechea.

—Los marqueses de Sánchez están veraneando en Fuenterrabía.

—El vicepresidente del Senado don Martín Zabala se ha trasladado de Madrid a Las Arenas.

De Madrid

Los acusadores

Quedamos, es decir, quedaron ellos, los de la acera de enfrente, en que el señor Mella había caído en el absurdo de rectificar sus opiniones acerca de la política europea perpetuando la hazaña singular de no permanecer inmóvil, observando las cosas desde el mismo punto de vista que las observara en 1896, esto es, hace diecinueve años, cuando el ilustre orador defendió la conveniencia de que España pactase una alianza con Francia y con Rusia. Ya ha demostrado «El Correo Español», con textos de 1894, 1896 y 1905, que no es el señor Mella, sino el mapa de la política internacional el que ha cambiado y que mal podrían deducirse de premisas distintas iguales consecuencias: los objetivos nacionales no cambian, pero el modo de realizarlos, sí. Y si hace diecinueve años podían tener realidad en una inteligencia con Francia y Rusia enemigas de Inglaterra, es lógico que hoy no la tengan con esas mismas naciones amigas y aliadas de la que detenta nuestra soberanía y territorio y si con los Imperios que representan la enemiga y persiguen la anulación de la Gran Bretaña.

Pero prescindiendo de esto, lo que nos importa consignar es el hecho de que acusan a Mella de inconsecuente por su supuesta variación los que a él, y a cuantos esencialmente pensamos como él, nos acusan de estacionarios. El argumento que con frecuencia se esgrime contra nosotros es éste: «Estais petrificados, no os movéis, no cambiáis, no os renováis, no's la negación del progreso y aun de la vida, porque el progreso y la vida consisten en moverse, en renovarse, en adaptarse a los nuevos hechos políticos y sociales que se presentan.» Pero en cuanto nos movemos... nos tachan de inconsecuentes.

¿Y quiénes son los que tienen el vano intento de ponerle peros a la admirable consecuencia ideal y práctica del gran tribuno a quienes tantos tenemos por guía y maestro? ¿Huelga decir que todos o casi todos esos caballeros han espumado todas las ollas y vestido todos los uniformes de los diferentes ejércitos políticos de España; huelga decir que todos ellos dejan muy atrás en punto a transformismo a Frégoli y en las mudanzas de su piel, a los camaleones, porque han sido carlistas, conservadores, fusionistas y republicanos, según caían las pesas de su ambición; pero es, además, que los que tal dicen, son los mismos que no han tenido una palabra de censura para Francia y para Rusia cuando estas naciones, negando su historia y contradiciendo sus intereses, se han unido con su histórico rival y enemigo; con los mismos que antes ponían por las nubes y ahora abaten hasta el suelo a la gloriosa Germania, son en fin los que se han prorrumpido en alabanzas y en himnos a Italia, el día mismo en que los poderes de esta Nación borraban su firma de un tratado solemne y hacían dejación de sus más serios compromisos y se declaraban adversarios de sus aliados. Y los que aplauden semejantes injustificadas mudanzas, los que han adoptado las más contradictorias actitudes y han defendido en el orden ideal y práctico las más opuestas e irreductibles ideas y conductas, han querido acusar a Mella de inconsecuente, que está donde estaba al entrar en la vida pública, manteniendo los objetivos nacionales que ha propugnado desde entonces, abrazado a su bandera y desdenando las más altas posiciones políticas.

DON PIO GULLON

En el primer expreso del próximo martes, a las 8,55 de la mañana, llegará a San Sebastián, de paso para su villa Cortotonaes de Irún, el exministro y presidente del Consejo de Estado don Pío Gullón, que pasará allí el verano.

Le acompañará su hijo don Eduardo, senador vitalicio.

NATALICIO

Ha dado a luz con toda felicidad un robusto niño la señora de don José Luis Londaiz (née Isabel Plaza), siguiendo madre e hijo sin novedad.

Felicitamos a las distinguidas familias de Flondiz y Plaza por el fausto suceso.

BODAS

—Mañana a las once, se celebrará en el Santuario del Santo Cristo de Lezo la boda de la bella señorita Felisa Aduriz, con el procurador de los Tribunales don Manuel Olondris.

—El día 16, se celebrará en la iglesia de San Salvador y San Luis Gonzaga en Madrid, la boda de la señorita María Teresa Bremón y Valenzuela, hija del secretario de la Mayordomía mayor de Palacio, con don Manuel Gómez Roldán, presidente de los «duques», de Madrid.

Será madrina S. A. la Infanta doña Isabel, representada por una persona de la familia novio.

De la jornada

El comandante de Marina, el alcalde y otras autoridades fueron a bordo del «Giraldá» a devolver al comandante del aviso la visita que el día anterior les hizo.

Comienza a hablarse de la próxima visita de los barcos de guerra a nuestro puerto.

No hay informes oficiales respecto al particular, pero se considera muy probable que vengan —San Sebastián durante la jornada los acorazados «España» y «Alfonso XIII», si no se oponen a ello otros servicios preferentes.

También es muy probable que el crucero «Río de la Plata» venga a San Sebastián conduciendo a bordo al capitán general del departamento del Feoyol.

Consejo de ministros

(Por teléfono)

Madrid, 8—3 t.

A las once y cuarto de la mañana comenzaron a llegar los ministros a la presidencia para celebrar consejo.

El primero en llegar fué el señor Dato que nos dijo que no tenía nada que comunicar.

Añadió que había conferenciado con el gobernador del Banco de España y luego con los españoles que con los portugueses forman la comisión que entiende en la cuestión de pesca.

Esta comisión tropieza con dificultades para tomar acuerdos por la actitud de los portugueses que no aceptan algunos puntos, tales como el de reciprocidad de aguas.

Añadió que el gobierno portugués no había autorizado a sus representantes para discutir y aceptar esta base.

Dijo a continuación que iría a visitar a Vasconcelos a fin de que ruegue a su gobierno que deje a sus representantes discutir este punto.

El marqués de Lema también realizará gestiones a fin de evitar que se llegue a una ruptura.

A continuación llegó el ministro de Gracia y Justicia quien llevaba dos expedientes, uno sobre el establecimiento de patronatos de protecciones para penitenciarias de niños y el otro sobre material.

Sánchez Guerra trataba entre otros asuntos de la construcción de un edificio para correos y telégrafos en Palencia. También llevaba otros expedientes de menor interés.

El ministro de Fomento presentaría expedientes de carreteras y las condiciones de su hasta para obras de pantanos y la construcción del puerto de Tejas.

El de Hacienda dijo que daría cuenta a sus compañeros de los proyectos que presentaría a la sanción de sus compañeros, y a los que concede una gran importancia.

El conde de Estaban Collantes llevaba expedientes sobre la creación de escuelas en Palencia, Valladolid y Avila.

El de la Guerra un expediente sobre cesión de terrenos en Gijón.

El marqués de Lema nos dijo que presentaría las bases para un convenio entre Francia y España para regularizar el servicio de correos en Marruecos, suprimiendo las actuales estafetas.

A las dos y cuarto terminó el consejo, siendo el señor Dato el encargado de darnos la referencia oficiosa.

Dijo que el asunto principal de que trataron fué las gestiones entre españoles y portugueses en lo que afecta, entre otros, a las dificultades que se han tropezado en las negociaciones.

Acordamos pedir al gobierno portugués que dé atribuciones para evitar que se interrumpian las negociaciones.

A propuesta del ministro de la Guerra se acordó ascender a 38 tenientes de caballería que pasarán al empleo de capitanes.

Se acordó también incluir a los religiosos Carmelitas en el párrafo 2.º del artículo 338 de la ley de reclutamiento y en los artículos 388 y 389 de la ley de reemplazo.

El ministro de la Guerra dijo que podían ser licenciados los excedentes de cupo de 1914, por haber terminado ya la instrucción, pero aquellos que sean analfabetos quedarán hasta aprender a leer y escribir.

El 1.º de Agosto entrarán los reclutas excedentes de 1913 que permanecerán en filas los meses de Agosto y Septiembre dándoseles las mismas facilidades que a los de 1914.

A propuesta del ministro de Fomento se acordó sacar a subasta las nuevas carreteras, destinándose 100.000 pesetas para las obras del pantano del Charro.

Se fijó el capital para las sociedades extranjeras domiciliadas en España y se destinaron dos millones de pesetas para bases navales, con cargo al presupuesto de Marina.

El de la Gobernación presentó un expediente para la construcción de una casa de correos en Palencia que fué aprobado.

Por último se aprobó otro expediente de Gracia y Justicia relativo a la demarcación notarial.

Protección a la infancia

Ha terminado ya el plazo concedido para la presentación a la Junta de Protección a la infancia de instancia solicitando figurar en la expedición de niños al Sanatorio de Pedrosa, costead por dicha Junta, pero son tan complacientes los señores que constituyen aquella Junta que tal vez admitieran alguna más que hoy se les presenta.

Las instancias presentadas son unas 130 entre niños y niñas.

Mañana serán reconocidos en el local de la inspección médica escolar, en la escuela del Ensanche Oriental, los niños cuyo envío en la expedición se ha solicitado.

De estos serán elegidos los 25 que los médicos señalen como más necesitados de estancia en aquel sanatorio, y que serán los que constituirán la expedición.

Es probable que ésta vaya acompañada de uno de los vocales de la Junta de Protección a la infancia.

Durante la estancia allí serán los niños vigilados por el señor Araluce, que a ello se ha prestado amablemente y que estará al cuidado de dichos niños y dará noticias de ellos a los padres o parientes que los solicitan.

La estancia de los niños donostiarros en Pedrosa se prolongará probablemente hasta bien entrado el mes de Septiembre.

La Junta tiene el propósito de enviar a pasar un mes en Aranzazu a los niños que habiéndolo solicitado, no puedan figurar en la expedición a Pedrosa.

TARJETAS, FACTURAS, CIRCULARES

y toda clase de impresos comerciales
Se confeccionan con prontitud
Impreso de EL CORREO DEL NORTE

En Pamplona

EL ENCIERRO

Ha amanecido un día espléndido. Muchísima gente a la hora del encierro tanto en las bocacalles por donde han de pasar el ganado como en la Plaza de toros.

La clásica operación del encierro se ha verificado con los revolcones indispensables sin que fortunadamente haya habido cosa grave que lamentar. El ganado de Concha y Sierra bien criado y con buenas armas.

Los novillos han dado sustos y revolcones a los aficionado.

Después del encierro las churrerías y mesas de cafés llenas de gente. Por las calles el bullicio es ensordecedor. Los forasteros aumentan por momentos. Hay cientos de automóviles. Las fondas y hoteles llenos.

EL PASEO

A las doce estaba preciso el paseo de la calle Estafeta, donde se contemplaba muchísima mujer guapa tanto de Pamplona como forasteras.

La banda del regimiento de América ejecutó un selecto programa.

También en las barracas del Paseo de Valencia, hay extraordinaria animación y el tercio de ganado empieza a moverse.

LA CORRIDA

LA CORRIDA
La Plaza está llena, pues a media mañana se habían agotado las localidades.